

**Comité 2015-2016**

Président

**Raymond GRAFF**

raymond.graff@orange.fr

Vice-Président

**Frédérique MOZZICONACCI**

frederique.mozziconacci@orange.fr

Past-Président

**Vincent ROTH**

vincent.roth@geometre-expert.fr

Secrétaire

**Jacques Yves MEYER**

jacqueschantal.meyer@wanadoo.fr

Secrétaire adjoint

**Virginie MUHR**

virginie.muhr@orange.fr

Trésorier

**Pierre SCHNEIDER**

pierremonique.schneider@wanadoo.fr

Trésorier adjoint

**Jérôme SOHLER**

j.sohler@hlab-cofime.com

Protocole

**Michel GUYON**

guyon.dlv@free.fr

Protocole adjoint

**Anne-Sylvie WEISS**

as.weiss@sfr.fr

## Les infos de janvier 2016

Chers rotariens, rotariennes, chers ami(e)s

### Janvier : de la galette des rois à la soirée des gouverneurs

Nul doute que ce mois de janvier aura été riche en événements, nous avons visité en avant-première (avant la visite du Président de la République) le nouveau musée Unterlinden à Colmar et son fameux retable d'Issenheim.

Plus d'un s'est émerveillé des talents de l'architecte qui a su imposer luminosité et sensation d'espace à ce vieux bâtiment des Dominicains.

L'autre temps fort c'est la visite de notre gouverneur qui nous a délivré un message de paix qu'il a repris dans sa lettre du 8 février, le mail vous a été retransmis par notre secrétaire. Il a recommandé une forte participation à la conférence de District qui va avoir lieu le 16 avril à Besançon avec deux sujets d'actualité majeurs : la maladie de Lyme et le problème de l'immigration massive.

Notre club doit songer à son avenir. Sous l'impulsion de Raymond Boltz et de Didier Rieber nous organisons une réunion d'information le 8 mars à 12 H 15 au siège. N'hésitez pas à inviter vos connaissances et amis, notre club a besoin de nouveaux membres de nombreuses professions ne sont pas couvertes et la parité est loin d'être atteinte !

Le 8 mars c'est également la « Journée internationale de la femme ». Notre club renouvelle son action « Une femme, une rose » au profit des épiceries solidaires de Sélestat et de Villé.

Alors n'hésitez pas, commandez vos roses et participez à notre action de recrutement, les deux sont tout à fait compatibles !

**Bon vent et bonne chance pour ces 2 actions !**



Raymond

### Dates à retenir :

**Samedi 16 avril 2016**

**Conférence de district  
Besançon - Micropolis**

-0-0-0-0-0-0-0-0-

**Samedi 25 juin 2016**

**Assemblée de district**

**Michèle prendra ses  
fonctions de**

**Gouverneure 2016-2017**

Allons-y nombreux pour soutenir  
Michèle qui fait honneur à notre club

### L'année rotarienne 2016-2017 se prépare



John GERM  
Président  
du Rotary International



Michèle SCHULTZ  
Gouverneure  
du District 1680



Frédérique MOZZICONACCI  
Président  
du RC Sélestat Centre Alsace

## Carlos s'est initié au ski, avec brio



### *Nouvel an dans les Alpes*

J'ai toujours rêvé d'aller dans les Alpes en vacances. Le RC Sélestat Centre Alsace m'a donné l'opportunité d'y aller et de découvrir le ski! Tout ça à Briançon, à 1326m d'altitude dans les Alpes du sud. Avec la famille Graff, Raymond, Arlette et le petit Léon, on en a profité pour se balader dans la vieille ville et pour écouter la visite guidée de Raymond à l'église et de vues aux paysages de cette magnifique ville.

Ce n'était pas que balades, c'était aussi très le culinaire ! J'ai mangé des raclettes, goûté

du bon vin et beaucoup beaucoup de fromage.

Moi je suis quelqu'un de très sportif, déjà j'aime bien n'importe quel sport, et évidemment celui que j'ai le plus aimé c'était le ski !

J'ai commencé le premier jour sans même savoir comment



monter sur les skis et le dernier jour de ski je descendais sans aucun problème et plusieurs fois la piste rouge !

Il ne me reste qu'à remercier les Raymond et Arlette Graff pour leur gentillesse, amabilité et hospitalité avec moi et surtout remercier au RC Sélestat Centre Alsace pour me donner l'opportunité de connaître la neige, le ski et les Alpes Françaises !

MERCI

*Carlos*

## 5 Janvier 2016 - Un « 3 minutes »

Raymond préside la réunion, treize membres sont présents.

Ce début d'année n'est pas heureux. Pascal Nicodème, qui devait entrer dans notre club fin juin, est décédé des suites de son cancer le 3 janvier. Une cérémonie de recueillement a eu lieu à la chapelle de l'hôpital Pasteur à laquelle plusieurs membres de notre club ont participé.

**Le président** souligne notre petit nombre pour la première réunion de l'année. Il donne quelques nouvelles de Jean-Pierre avec lequel plusieurs membres sont en contact.

L'assiduité n'est pas suffisante même si certains d'entre nous ont de bonnes raisons de ne pas être présents. Comment organiser le mois pour une fréquentation plus nombreuse ? : 3 repas, une seule soirée ? Plus de conférences. Ce sera à discuter lors de la prochaine Assemblée Générale.

La question du recrutement est cruciale pour le club ; il s'agit de recruter des jeunes surtout. Combien de membres ? Entre 25 et 30, selon les avis. Il donne la parole au responsable du recrutement.

**Raymond Boltz, responsable du recrutement**, organise une rencontre le 8 mars avec les personnes intéressées par le Rotary que chacun aura trouvées entre-temps. Les jeunes de notre club sont tout particulièrement concernés, les anciens n'étant plus impliqués dans la vie active et disposant moins de contacts. La question des professions représentées ne doit pas être un frein.

Au cours de cette rencontre chacun se présentera, dira pourquoi il est entré dans le Rotary. Un diaporama présentera le Rotary International et

notre club dans ses actions locales, en particulier.

Pour les questions posées par les candidats il faudra accorder nos violons ; une réunion préparatoire est fixée au 23 février.

### **Communications :**

#### **Francis**

- L'action « Une femme - Une rose » aura lieu le 8 mars. Chacun devra s'investir dans cette opération comme l'an passé, trouver des partenaires. Achetée 1 €, vendue 1€70, les bénéfices sont destinés, aux épiceries solidaires Aspérule et Paprika.

- Rencontre avec notre Club contact à Bamberg du 13 au 16 mai. Déplacement en voiture, environ 4 heures de route. Pour l'instant nous sommes 13 mais d'autres personnes peuvent encore s'ajouter. Bon hôtel, cuisine médiévale..... Les informations suivront.

#### **Jacques**

- Les présidents sont invités à fournir les faits qui ont marqué leur année afin de meubler les archives de notre site. A ce jour seuls deux présidents ont répondu. Merci à eux et à ceux qui suivront.

- « Espoir en tête » le dimanche 10 avril à 18 heures. Le film de cette année : « Le livre de la jungle ». Il faudrait pouvoir s'adresser aux entreprises, mais comment ? En 10 ans les bénéfices ont été de 10 millions d'euros pour la recherche sur les maladies du cerveau !

#### **Jean-Marie**

- Il se rend en Côte d'Ivoire du 10 au 22 janvier avec un groupe de 13 personnes de l'Association Avenir du pays Bona. Il pourra voir le laborantin à l'œuvre avec le matériel que le Rotary a financé en partie, de même que l'ambulance dont nous avons financé le transport.

L'hôpital qui fonctionne depuis une vingtaine d'années maintenant va se doter d'une maternité-pédiatrie

- Il profitera du voyage pour rendre visite au club Abidjan-Lagune avec qui nous avons monté l'opération « laboratoire » et procéder à un échange de fanions

- Il invite le club à un spectacle qui aura lieu à Châtenois, espace les Tisserands, dimanche 31 janvier. au profit du projet maternité-pédiatrie. Il s'agit de la troupe d'Aline Deruyter qui s'était produite aux Tanzmatten pour le spectacle que nous avons organisé en 2003. Entrée libre avec plateau.

**Le président** rappelle notre concert du 1<sup>er</sup> avril avec la chorale castinéenne qui aura lieu dans la grande salle de Cigoland. Les bénéfices contribueront à financer l'achat d'une ambulance en faveur de l'hôpital Albert Schweitzer de Lambaréné.

Au dessert le président a le plaisir de couper la galette des rois, Francis sera désigné par le sort comme notre « Roi » !

*Jean-Marie*



## 12 et 19 Janvier 2016 - Le retable d'Issenheim

Le 12 janvier, dès 19 heures un public nombreux se retrouve dans une ambiance très conviviale, rotarienne.

A 19 H 15 le protocole use de son autorité habituelle pour inviter l'assemblée à prendre place.

Le président Raymond salue l'assemblée et tout particulièrement Carlos, Guillaume fils de Vincent, Mesdames Bernhard et Dorgler. Il se dit ravi du nombre de personnes présentes et le fait savoir. Il rappelle également que si le Rotary oeuvre toujours dans le cadre des six axes stratégiques, et que, si les conférences y sont souvent consacrées, le sujet de la soirée prouve que la culture et l'art ne sont pas négligés pour autant.

Didier présente ses invités, Melle Habibé DEMIRAL, Sébastien VONESCH, Jacques et Evelyne UHLHORN, Albert EGLY le conférencier et son épouse Liselotte.

Avant la "conférence" Didier s'autorise une précision et une recommandation.

\*Malgré quelques passages où Albert pourrait paraître quelque peu "illuminé", il est un conférencier normal, normalement intelligent et de formation scientifique.

\*Afin de ne pas finir la soirée vraiment trop tard, il est recommandé de limiter les questions à l'issue de la conférence.

A 23 H la soirée s'achève, fort tard certes, mais à en croire le prolongement des conversations, il n'était pas "trop tard".

*Didier*

Le Retable d'Issenheim.

Il faut se pénétrer de l'espace des mystiques rhénans du Saint Empire Romain Germanique du Moyen-âge en particulier les couvents d'Unterlinden et d'Issenheim, les peintres tels que Schongauer et Matthias Grünewald, les mouvements philosophiques comme les gnostiques et les johannites, pour se plonger dans cette œuvre gigantesque du commanditaire Guido Guersi du Retable d'Issenheim.

Dans le retable fermé, de rechercher, de décoder et d'interpréter dans cet espace « funeste », le message de la crucifixion. Retrouver la réintégration de l'homme au sein du Créateur dans les ouvertures suivantes du Retable.

Je remercie le comité organisateur de l'accueil et pour cette belle soirée, les auditeurs très intéressés par ce sujet si passionnant de ce joyaux de l'Alsace.

*Albert EGLY*

à MATTHIAS (*pour le retable d'Issenheim par Liselotte*)

**Matthias par-delà ton retable  
tu t'adresses à l'Homme  
depuis l'enfant né humblement dans une étable  
jusqu'à celui-là même mort pour les hommes**

**Matthias par-delà les douleurs  
par-delà les souffrances qui nous déciment  
souffrances sublimes par tes couleurs  
souffrances terrassées dans un cri ultime**

**Matthias par-delà les cris, les larmes,  
le mal, ce feu ardent  
sera vaincu comme par un charme  
c'est lui le grand perdant**

**Matthias par-delà ton Retable  
grâce à ton Christ en gloire  
la Terreur du seuil git dans le sable  
le mal sournois est vaincu - Victoire**



Le 19 janvier, visite du retable dans son nouvel écrin.

La visite du musée Unterlinden, qui vient d'être rénové et agrandi, organisée par Raymond, sous la houlette d'une guide passionnée fut une réussite.

Nous avons découvert les nouvelles salles et une mise en valeur des oeuvres dans des environnements épurés.

L'ancienne piscine fait maintenant partie intégrante du musée et un nouveau bâtiment construit à l'arrière, le « Ackerhof », est venu compléter l'ancien musée.

Un tunnel, qui passe sous la rivière relie les bâtiments. Le « bassin » de la piscine s'est transformé en une belle salle pouvant accueillir des manifestations privées ou publiques, l'entrée se faisant par l'ancienne entrée de la piscine. La visite un peu courte, est une invitation à revenir.

La soirée s'est terminée autour d'une superbe bouchée à la reine dans une brasserie de Colmar.

*Jacques*

## 26 janvier 2016 - Visite du Gouverneur

Raymond G., Président en exercice a le plaisir de souhaiter la bienvenue aux nombreux rotariens, rotariennes, à leur conjoint, à Denis Hitter, Gouverneur 2015-2016, à son épouse Hélène et à Plamen Mihalev, Adjoint de Gouverneur pour le secteur du Centre Alsace.



Il ne manque pas de souligner la présence, ce qui est exceptionnel, de deux autres gouverneurs, Didier et son épouse Martine qui a été Gouverneur 2013-2014, et Michèle et son compagnon Michel qui sera Gouverneur 2016-2017. Bienvenue également à Mlle Habibé Demiral qui a répondu à notre invitation ainsi qu'à Carlos, notre Student.

Dans son discours Raymond présente les activités du club et souligne notre soutien régulier à la Fondation et notre engagement dans le recrutement, il mentionne à ce moment le grand rendez-vous des candidats prévu le 8 mars sous la houlette de Raymond B..



Dans son discours, dont l'intégralité est donnée ci-après, Denis Hitter, rappelle les priorités du Président International et

celles qu'il a retenues pour son gouvernement en plaçant en premier l'engagement du district dans la lutte contre la Polio, puis la jeunesse pour laquelle le district engage une grande partie de son budget et enfin l'action professionnelle.



Il a le plaisir de remettre au Président son fanon de l'année portant le message « *Faire don de soi au monde* ».



Au cours de la soirée Carlos est mis à l'honneur par la remise officielle des étoiles qu'il a gagnées lors de son premier séjour de ski avec Raymond et Arlette.



Raymond lui remet la 1ère Etoile et

Denis la 2ème Etoile en le félicitant pour cette performance alors qu'il était débutant dans cette discipline sportive.



La soirée s'est déroulée dans une ambiance très amicale autour d'un repas de qualité.



Le Gouverneur insiste sur une présence forte de notre club à la conférence de District du 16 avril à Besançon.

Outre le programme récréatif du vendredi soir, le programme du samedi est exceptionnel par la présence de deux conférenciers de qualité :

- Alexandre ADLER journaliste et historien sur le thème « Immigration de masse : un défi pour notre vieille Europe ! »
- Le Professeur PERRONNE, sur le thème « Problèmes diagnostiques et thérapeutiques liés à la maladie de Lyme »

*Inscriptions via Pierre Schneider*



Cher Président,  
Cher Adjoint au  
Gouverneur,  
Chères Rotariennes,  
Chers Rotariens,  
Chères Conjointes,  
Chers Conjoints,

Je suis très heureux d'être parmi vous ce soir accompagné de mon épouse Hélène. Je suis rotarien depuis 1994 au Club d'Altkirch dans le Haut Rhin. Je suis encore en activité professionnelle, je suis passionné d'équitation, de voitures de collection et de plongée sous-marine. Mon épouse qui est retraitée, occupe les fonctions de Présidente de la Croix Rouge à Altkirch.

Elu Gouverneur 2015/2016, je ne serai pas réélu l'an prochain, donc ce soir pas de promesse électorale, mais un discours d'un rotarien convaincu.

Etre Rotarien : c'est mettre en application la devise fondamentale qui nous conduit aujourd'hui à être membre d'un club Rotary : *SERVIR D'ABORD* qui répond à notre volonté commune d'engagement dans la société pour aider au bien de l'humanité.

Etre Rotarien : c'est aussi ce que nous demande le Président du Rotary International qui est pour notre année 2015/2016 **Ravi Ravindran** du Sri Lanka, lequel a choisi pour devise : *«Faire Don de Soi au Monde »* ; et nous aurons pour mission cette année de réfléchir et de communiquer ensemble sur ce thème dont nous mesurons toute l'ampleur.

La mission de chacun au poste qui est le sien, sera pendant l'année qui vient, de participer au fonctionnement dynamique du club dans le respect du sens existentiel de ce qu'est un « Club Rotary ».

Votre club est membre du Rotary International et c'est ce qui en fait sa spécificité. C'est pourquoi, de manière insistante, je vous demande de « faire du Rotary » en adaptant votre action à la défense et à la promotion de nos valeurs.

Ma mission en qualité de représentant officiel du Président International du Rotary International, entouré par l'équipe expérimentée du district, est de vous aider à atteindre vos objectifs. Le district est votre partenaire pour mener à bien vos actions en mettant à votre disposition les formations nécessaires.

Je vous encourage vivement à envoyer vos responsables de commissions et tous les nouveaux rotariens à participer aux journées de formation, à la Conférence de District et à l'Assemblée de District.

Il est grand temps d'aiguiser nos outils : au lieu du plus : faire le mieux. Nous avons un outil incontournable qui est le site « My Rotary » pour nous former et nous informer en ligne sur lequel je vous demande vivement de vous inscrire.

Moi-même et tous les Membres du Comité du District sont à votre disposition, mais le premier interlocuteur est l'Adjoint au Gouverneur qui lui a un rôle de proximité important. Vous devez le considérer comme un membre de votre club et lui doit se sentir membre des clubs de son secteur.

Dans la citation présidentielle, j'ai retenu trois thèmes pour mon année de gouvernorat :

1) **POLIO+** est un thème majeur de notre Président International.

Je le cite: « *Un avenir sans polio est un cadeau que nous avons promis à tous les enfants du monde et nous allons tenir cette promesse* ».

Nous sommes à « **ça** » d'éradiquer la Polio et je vous demande cette année de faire un effort supplémentaire.

Savez-vous combien d'enfants chaque Rotarien, Rotarienne, a sauvé de la Polio ? Et bien je vais vous le dire :

**900 Enfants !**

Nous devons aussi soutenir notre FONDATION qui est la colonne vertébrale du Rotary International, reconnue mondialement pour l'une des mieux gérées et pour la huitième année consécutive, notre Fondation a obtenu quatre étoiles par « Charity Navigator ».

PLUS nous donnons à la Fondation,

PLUS grandes sont nos capacités à aider les Clubs à faire :

- des actions internationales : pour la paix, la prévention, le traitement des maladies, l'eau, l'assainissement, les Student's Exchange
- vos actions locales : que le District peut abonder suivant les fonds disponibles
- des actions nationales : *Espoir en Tête* dont je suis le Président National pour 2015/2016 et je compte sur votre participation massive pour que nous fassions un très bon score cette année. Sachez que dans le cadre de l'opération Rotary « *Espoir en Tête* », dix millions d'euros ont été attribués au financement de gros matériels d'équipement pour des plateformes de recherche neuro-scientifiques, en France, qui luttent contre diverses pathologies du cerveau.

## 2) LA JEUNESSE

Une activité très importante au niveau du District puisque nous y consacrons 40% du budget. L'action jeunesse permet à nos jeunes de devenir des *Citoyens du monde*, des ambassadeurs de notre pays et des ambassadeurs du Rotary. Ces jeunes participent à améliorer la paix dans le monde.

Nos programmes jeunes sont nombreux: nous avons le RYLA, les Student's Exchange, les Rotaracts, les Universités pour la Paix.

Je ne peux que vous encourager et vous féliciter pour l'implication de votre club dans ce domaine.

## 3) L'ACTION PROFESSIONNELLE

Nous sommes tous des professionnels. Nous devons faire partager aux jeunes notre expérience en organisant ou en participant à ces carrefours d'emplois ou des journées des carrières, en aidant les jeunes à mettre le pied à l'étrier et les accompagner dans la vie active.

Toutes ces actions énumérées sont à la portée de chaque rotarienne et chaque rotarien à une seule condition qu'ils ou elles aient la volonté d'aller au bout de leur engagement.

Ce soir je tiens à remercier tout spécialement les conjointes et les conjoints des Rotariens qui participent activement à la vie du club.

Pour conclure : je vous invite à participer massivement à la Conférence de District du 16 avril 2016 à Micropolis à Besançon où nous avons mis au point un programme très intéressant. Bien sûr nous aurons aussi un moment festif avec un artiste très connu. N'hésitez pas à inscrire vos amis, vos parents. L'expérience que nous allons vivre ensemble dans l'amitié est passionnante.

Soyez fiers d'être Rotariennes, Rotariens.

Soyez visibles :

- portez **VOTRE INSIGNE**

- communiquez avec les Médias, dans les réseaux sociaux ...

**JE VOUS SOUHAITE UNE TRES BONNE ANNEE ROTARIENNE**

**VIVE LE ROTARY INTERNATIONAL**

**VIVE LE ROTARY CLUB DE SELESTAT CENTRE ALSACE**

**Denis HITTER**